



JOSUNE EGUÍA PSICOTERAPEUTA INFANTIL

«Hemos pasado de la rigidez a la permisividad sin firmeza»

G. C. BILBAO

Autora de 3 libros sobre problemas de conducta, Josune Eguía no tiene pelos en la lengua a la hora de valorar la facilidad que encuentran los jóvenes para acceder a armas peligrosas: «Es un problema que debería empezar a preocupar a la sociedad», comenta sin rodeos.

—¿Se enconde mucha agresividad entre los estudiantes vascos?

—Sí. Con el paso de los años se ha percibido un cambio en los problemas de conducta de los niños y adolescentes. Hace dos décadas se caracterizaban por la pasividad. Ahora hay más agresividad.

—¿Qué factores han producido estos cambios?

—En primer lugar, la educación. Hemos pasado de la rigidez y el autoritarismo a una permisividad sin firmeza. Y tan mala es una cosa como la otra. Creo que es necesario introducir una educación más tolerante y responsable. Ser amigo de tu hijo cuando está en edad adolescente es imposible. Primero hay que ser padre. El 95% de la culpa de la violencia juvenil procede de los familiares. Muchos padres sólo transmiten a sus hijos valores basados en la competencia sin cuartel y la agresividad.

—¿Le sorprende saber que en Euskadi hay más de 100 menores de edad con licencia para armas de aire comprimido?

—No, porque el estereotipo del triunfador que se vende a los jóvenes es 'el superhéroe' agresivo e infalible. Esos datos deberían servir para hacernos reflexionar sobre lo que esperamos de nuestros hijos y hacia dónde les dirigimos.

—¿Quién es el culpable?

—Las familias, la propia sociedad de consumo... Es terrible ver un anuncio en televisión donde un joven de apariencia rebelde golpea con el cinturón la tumba de



EXPERTA. La psicoterapeuta Josune Eguía. / JOSE LUIS NOCITO

su padre. Estos mensajes pueden tener un efecto terrible en los niños y habría que controlarlos e, incluso, prohibirlos. A determinada edad no se discierne lo que está bien de lo que está mal. Si además estos chavales tienen acceso a cualquier tipo de armas...

—...se producen sucesos como el de Murcia.

—Sí. Suelen ser adolescentes con personalidades fácilmente manipulables e inmaduras. Críos que no surgen sólo en clases bajas sino también en los estratos más altos de nuestra sociedad.

—¿Cree posible que aquí puedan reproducirse trágicos sucesos como en EE UU?

—En mi opinión sí. Las influencias culturales que allí producen estos actos están importándose con bastante descontrol. Hay que estar muy atentos para frenarlo.

—¿Qué métodos deben utilizarse para atajar este problema?

—Una educación basada en valores como la tolerancia y la responsabilidad. Los castigos físicos o la sobreprotección deben ser desterrados, desde luego, porque sólo son generadores de conductas agresivas.

SOLICITUDES

Bilbao: 118

Menores de 18 años: 9
Menores de 16 años: 6
Rechazadas: 12

Vitoria: 109

Menores de 18 años: 20
Menores de 16 años: 1
Rechazadas: 3

San Sebastián: 52

Menores de 18 años: el 90 %
Menores de 16 años: 0
Rechazadas: 5